
"СТРУМ" ПОДКЛЮЧАЕТСЯ К ОБЪЕКТУ "УКРЫТИЕ"
Несмотря на кажущееся затишье, связанное с несколько затянувшимся переходным периодом ко второй фазе 
SIP, на объекте “Укрытие” продолжаются работы, выполнение которых составляет вклад Украины в 
Международный План осуществления мероприятий

На эти цели в нынешнем году 
из госбюджета в рамках Комп
лексной программы работ на ОУ 
выделено 23,1 млн гривен. Сум
ма довольно приличная, и, что
бы ее освоить, нужно заметно 
активизировать интеграцию в 
SIP определенных видов работ, 
которые соответствуют целям и 
принципам этого проекта. Зада
ча не из легких, и это, как никто 
другой, понимают консультанты 
Группы управления проектом. 
Между тем, по состоянию на сен
тябрь, из вышеобозначенной 
суммы освоено пока 5 млн гри
вен (с начала реализации Пла
на действий вклад Украины со
ставил 25,6 млн).

Из наиболее заметных стро- 
ительно-монтажных, исследова
тельских и реконструктивных 
работ, которые финансируются 
из бюджета в этом году, можно 
отметить такие, как герметиза
ция внешних участков ОУ с це
лью предотвращения попадания 
атмосферных осадков, реконст
рукция внутренних помещений 
для создания рабочих мест, обо
рудование транспортной схемы 
с подготовкой помещений для 
доставки и монтажа оборудова
ния внутри “саркофага” , при
стройка ко входу в четвертый 
блок (транспортный приямок), 
световое ограждение венттру- 
бы, техническое обслуживание 
системы “Финиш”, электромон
тажные работы и прочее.

На всех этих операциях се
годня задействованы 11 украин
ских подрядных организаций. 
Среди них давние партнеры 
объекта “Укрытие” —  КСМП “Ук- 
рэнергобуд”, АО “Укрэнергомон- 
таж”, МНТЦ “Укрытие”, предпри
ятие “Южтеплоэнергомонтаж”. 
Государственный научно-иссле- 
довательский институт строи
тельных конструкций.

Потихоньку заявляют о себе 
и новые подрядчики. Один из 
них —  филиал фирмы "Струм”, 
который зарегистрирован как

могут использоваться для транс
портировки и захоронения твер
дых РАО низкой и средней ак
тивности. Эти изделия уже сер
тифицированы, но, пока не 
сформированы заказы, мы зани
маемся захоронением в них пе
стицидов, в частности, в Киевс
кой и Львовской областях.

—  И более детально —  как 
вы “застолбились” на объек
те “Укрытие”?

—  С прошлого года участво
вали в двух тендерах и выигра
ли их. Теперь проводим строи
тельно-монтажные работы по 
реконструкции стенового запол
нения деаэраторной этажерки 
по оси 68 —  это западная сто
рона четвертого блока. Здесь 
мы демонтируем также оконные 
застекленные рамы и проводим 
демонтаж терметизирующих 
материалов и установку специ
альных “сэндвич”-панелей с за
делкой швов до состояния гер
метичности. В октябре эти рабо
ты должны быть закончены. За
нимаемся также проектировани
ем систем связи, сигнализации, 
отопления и вентиляции поме
щений деаэраторной этажерки. 
Сейчас ожидаем объявления 
очередных тендеров по Плану 
SIP и намерены самым серьез
ным образом участвовать в них.

—  Сколько ваших людей 
работает на объекте “Укры
тие” и откуда они?

—  На деаэраторной этажерке 
у нас занято 36 человек. Эти люди, 
в основном, жители Славутича, и 
только несколько человек из ок
рестных сел, но с опытом работы 
в зоне отчуждения. Кстати, недав
но мы проанализировали данные 
по кадрам и выяснили, что на по
стоянной основе у нас трудится 
126 человек. Из них только 11 —  
из Чернигова, Винницы и Киева, 
остальные —  славутчане. В бли
жайшие два месяца потребность 
в рабочей силе у нас составит 184 
человека. И если успешно пойдут 
дела, то трудовые ресурсы с каж

дым месяцем будут возрастать. 
Согласно нашему бизнес-плану, в 
рамках СЭЗ нам потребуется по
рядка 300 человек. И это не пре
дел. Надеемся, что здесь мы смо
жем поработать еще и в консор
циуме с международными специ
алистами.

—  В каких еще направлени
ях вы намерены предложить 
свои услуги по Плану SIP?

—  Спектр использования на
шего потенциала весьма широк
—  предприятие располагает 
полным перечнем необходимых 
лицензий для работы по всем 
видам проектирования и строи- 
тельно-монтажных работ.

— А вас не смущает присут
ствие здесь таких “ китов” - 
подрядчиков, как, к примеру, 
“Укрэнергобуд” , который дав
но и прочно завоевал доверие 
на чернобыльской площадке?

—  “Укрэнергобуд" —  солид
ная, опытная и довольно влия
тельная организация. Есте
ственно, в определенных вопро
сах наши интересы будут пере
плетаться и даже сталкиваться. 
Но конкуренция, считаю, не дол

жна быть самоцелью. Перехо
дить рамки дозволенного мы не 
собираемся, не говоря уже о ка
ких-то нездоровых отношениях. 
Нас не смущает то, что мы, как 
новички здесь, пока осваиваем 
небольшие объемы работ. Ведь 
для начала важен не экономи
ческий, а скорее тактический 
аспект. Мы трезво оцениваем 
ситуацию и понимаем, что рабо
та на объекте “Укрытие” очень 
сложная, уникальная и ответ- 
ственная. Может, мобилизуясь 
на первый проект, мы пока бу
дем в материальном убытке. Но 
если нам руководство поверит, 
то это будет хорошим подспорь
ем для дальнейшего продвиже
ния на рынок товаров и услуг 
Чернобыльского региона.

Владимир КОСТЕНКО

P.S. Автор счит ает  нужным  
заметить, что опубликованное  
здесь  инт ервью  не являет ся  
рекламны м и подгот овлено не 
на коммерческой основе.

Фото Александра КУПНОГО

тельных комплексов СС-24 в 
Первомайске Николаевской об
ласти. Под эгидой корпорации

субъект СЭЗ “Славутич”. Пред
лагаем интервью с директором 
филиала Александром Соколом:

—  Александр Иванович, 
кратко расскажите, как вы из 
Подолья попали на рынок то
варов и услуг Чернобыльско
го региона?

—  Девять лет назад мы на
чинали с производства элект
ронных приборов. Полтора года 
работаем в рамках украино-аме- 
риканских соглашений по про
блемам ликвидации стратеги
ческих ядерных вооружений. 
Участвовали в ликвидации ракет 
и шахтных пусковых установок 
СС-19 в Хмельницком и сейчас 
продолжаем работать по ликви
дации стратегических наступа-

“Моррисон Кнудсен” выиграли 
тендер на проектирование и 
строительство хранилищ для 
ракет СС-24 в Павлограде Днеп
ропетровской области. Предпри
ятие реализует еще ряд более 
мелких проектов в основном 
строительно-монтажного профи
ля в шести регионах Украины, 
где мы имеем свои представи
тельства.

—  С чего вы начинаете раз
ворачивать свою деятель
ность в наших местах?

—  В апреле нынешнего года 
мы получили свидетельство и 
стали субъектом специальной 
экономической зоны “Славутич”. 
Открыли здесь полиграфичес
кое производство (типография,

дизайн-студия), выпустили не
сколько партий контейнеров че
тырех типоразмеров, которые


